



JAIME MUÑOZ PERAGALLO

# UN GRAN IMPULSOR DE LAS VIVIENDAS SOCIALES

Por Vanessa Salgado

**Luego de seis años de lucha contra el cáncer,** falleció el ex vicepresidente de la Cámara Chilena de la Construcción, Jaime Muñoz Peragallo. Este constructor civil de profesión, se desempeñó también como presidente del Instituto de la Construcción entre los años 1997 y 1999, y como presidente del Directorio de la Administradora de Fondos para la Vivienda Cámara Chilena de la Construcción.

Sus cercanos lo describen como un hombre de grandes afectos, preocupado por los trabajadores y por sus familias, y con una gran vocación gremial. Su compañero de empresa y del Comité de Vivienda Pública, Nelson Murúa, tenía una relación muy estrecha con don Jaime. Considera

que su mayor aporte al mundo de la construcción fue en temas normativos sobre la vivienda social y sus subsidios. “En la CChC fue quien impulsó y llevó a la práctica la Reunión Nacional de Vivienda (RENAV), actividad central del Comité en las Políticas Públicas de Vivienda. Fue un gran dirigente”, dice.

En 1979 comenzó a funcionar Hepner y Muñoz, que fundó junto a su amigo Klaus Hepner. La empresa se ha dedicado, principalmente, a desarrollar proyectos habitacionales de vivienda social en conjunto con el Mínuv o en forma independiente.

Hace más de 20 años conoció en la CChC a Rogelio González, con quien compartió en el Comité de Vivienda de la Cámara. “Jai-

me era un miembro muy activo. Era como uno de los próceres y referentes del comité. Él me apadrinó y me fue ofreciendo y delegando proyectos”, señala González.

En el año 2008, a don Jaime le diagnosticaron cáncer al páncreas. Le dieron sólo tres meses más de vida, que finalmente se transformaron en 6 años. En el último tiempo continuó trabajando en su constructora, siempre dedicado a hacer proyectos para los más pobres. Por lo mismo se le rindió un homenaje y se le declaró hijo ilustre de Graneros. “Era muy gremial, pero le cargaba figurar. Reacio a la publicidad, realizaba mucho pero comunicaba poco. Su mayor logro fue hacer que se respete la vivienda social”, finaliza Rogelio González.